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9 октября 1971 года:
«Вчера в рабочем клубе 

биохимзавода состоялся 
торжественный 

вечер, посвященный 
Всесоюзному дню 

работников сельского 
хозяйства. На него 

прибыли свыше 
трехсот победителей 

социалистического 
соревнования».

10 октября 1989 года:
 «Тираж районной газеты 

растет из года в год. 
Нынче на 1 октября 

подписалось уже 16 300 
человек…».

17 октября 2006 года:
 «Наша газета была 
отмечена дипломом 

в конкурсе ОАО 
«Свердловэнерго» и Союза 
журналистов среди СМИ 

- «Энергия и жизнь».
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Таличан через соцсети «вербуют» в кладмены для тайных 
закладок наркотиков. 
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график плановых 

отключений электроэнергии на период с 21.10.19 по 25.11.19 г.,   связанных с 
проведением ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

п. Пионерский, ул. Октябрьская, 
Боровая, Быкова, амбулатория, клуб. 21.10.219 9:00 17:00

п. Пионерский, ул. Октябрьская. 22.10.2019 9:00 17:00
п. Пионерский, ул. Западная, 
Пономаревой. 23.10.2019 9:00 17:00

с. Беляковское, ул. Центральная, П. 
Осипова,  Озерная, пер. Озерный. 24.10.2019 9:00 17:00

с. Беляковское, ул. Центральная, 
магазин. 25.10.2019 9:00 17:00

д. Белая Елань, ул. Буденного, Гагарина, 
детский сад. 25.10.2019 13:00 17:00

д. Трехозерка, Новая Деревня. 21-25.10.2019 9:00 16:00
С ежедневным включением 

оборудования по окончании работ.
*В графике возможны изменения.

Дорожные трагедии
В ночь с 11 на 12 октября  на 18 

км автодороги Байкалово-Горбу-
новское  произошло ДТП с тремя 
погибшими.

Эта информация поступила в ЕДДС 
Талицкого ГО практически сразу по-
сле трагедии по системе «112». В 
информации сообщается, что води-
тель ВАЗ-2109, двигаясь со сторо-
ны Байкалова в сторону Талицы, не 
справился с управлением и  допустил 
наезд на препятствие (железобетон-
ные блоки) на ремонтируемом участ-
ке дороги, где имеются все дорожные 
знаки и светофор. В результате чего 
автомобиль опрокинулся и загорелся…

В салоне автомобиля находились три человека – водитель и два пассажира - к 
сожалению, все погибли…

На место аварии выезжал трассовый пункт медицины катастроф, МЧС, ПЧ, ОМВД 
– невыясненных обстоятельств еще много, однако, многие интернет-издания уже 
пестрят подробностями и выводами. 

Навигатор по поддержке
В Свердловской области начал 

работу Центр компетенций в сфе-
ре сельскохозяйственной коопера-
ции и поддержки фермеров. 

Новое структурное подразделение 
Свердловского областного фонда 
поддержки предпринимательства со-
здано в рамках реализации нацио-
нального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предприниматель-
ской инициативы».

В минувший вторник, 15 октября, 
сотрудники центра и представители 
областного министерства АПК  про-
вели семинар для фермеров и владельцев личных подсобных хозяйств в Талицком 
городском округе.  На нём речь шла  о существующих мерах поддержки, о помощи 
в составлении бизнес-плана, технико-экономического обоснования проекта, оформ-
лении  различных документов.

Талицкий городской округ стал тринадцатой территорией в области, где прошли 
подобные семинары. Как отметили организаторы, у нас зарегистрировано самое 
большое количество участников – более 60 человек.

Под контролем арендатора
Под контролем арендатора ООО 

«Русь Великая» проводилось 
сжигание порубочных остатков 
в лесном массиве Горбуновской 
управы.

Такая информация появилась в 
сводке ЕДДС за прошедшую неде-
лю. Подобные сжигания (уже дру-
гими арендаторами) подтверждены 
обнаруженными термоточками в д. 
Верхний Талман, п. Кузнецовском, д. 
Первухиной, с. Беляковском, п. Пи-
онерском, д. Сугат - только за про-
шедшую неделю. На такие подтверж-
денные или не подтвержденные 
«Термоточки» сотруднки ПЧ не выезжают, а вот когда горят отходы на пилорамах 
– обязательно, хотя в любых случаях за своим хозяйством должны следить аренда-
торы. Так, 6 октября, на тушение мусора, отходов пиломатериала в г. Талице (в не 
эксплуатируемом здании) выезжало 7 человек личного состава 86 ПЧ. Пожар ликви-
дирован за 15 минут…

Три гранта - таличанам
В министерстве АПК и потреби-

тельского рынка Свердловской 
области состоялся первый в 
истории конкурс «Агростартап», 
который предполагает предостав-
ление грантов на развитие сель-
скохозяйственного бизнеса.  

Всего на конкурс было подано 48 
заявок. Конкурсанты представля-
ли 22 муниципальных образования 
Свердловской области. Было на кон-
курс три заявки и от Талицкого управ-
ления АПК и продовольствия. 

Большая часть представленных 
проектов направлена на развитие 
традиционных в регионе сфер – молочное, мясное животноводство, производство 
картофеля. Но были и оригинальные проекты по козоводству, пчеловодству, рыбо-
водству, выращиванию зерновых и саженцев многолетних растений, производству 
сыра и даже выращиванию чеснока.

Сумма гранта от 2 до 4 миллионов рублей. Победителями стали 22 человека, в 
том числе три грантополучатели из Талицкого городского округа. Это владельцы лич-
ных подсобных хозяйств, которые в дальнейшем начнут развивать свои крестьян-
ско-фермерские хозяйства. 

  Программа «Агростартап» реализуется в рамках национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной предприниматель-
ской инициативы», в этом году области на неё выделено 66 млн. рублей. 

Электронный вариант 
Талицкая ЦРБ выдала 100-й 

электронный больничный лист.
- С 1 октября Талицкая ЦРБ при-

ступила к выдаче электронных боль-
ничных листов, - комментирует Васи-
лий Редькин, главный врач районной 
больницы. – У всех врачей имеется 
электронная подпись. Пациенту те-
перь не нужно ходить и заверять его 
дополнительно, лист оформляется и 
выдается на приеме у доктора.  

Кроме того, в отличие от бумажного 
носителя, электронный вариант ис-
ключает возможность порчи или поте-
ри, а также позволяет контролировать 
весь процесс: от оформления в медицинской организации до получения пособия.

Чтобы оформить электронный листок нетрудоспособности, пациенту необходимо 
дать своё письменное согласие на приёме у врача. Согласно законодательству, бу-
мажные листки нетрудоспособности никто не отменяет, и они остаются в силе.

Доступ разрешён
Судебным приставам разрешат 

вскрывать двери в дома, куда га-
зовикам долгое время отказывали 
в доступе. Законопроект о прину-
дительном доступе в помещения 
многоквартирных домов подгото-
вил Минюст по поручению Прави-
тельства РФ. 

Принудительное вскрытие квартир 
коснется тех, кто отказывает в досту-
пе для надзора за переустройством 
и перепланировкой или для обслу-
живания и ремонта внутридомового 
и (или) внутриквартирного газового 
оборудования. 

Принудительный доступ будет производиться судебными приставами в присут-
ствии понятых на основании судебного акта, выданного по заявлению должностных 
лиц государственного жилищного надзора и органа муниципального жилищного кон-
троля. В документе оговорено, что судебный пристав-исполнитель вправе при не-
обходимости произвести взлом (разрушение) запирающих устройств, элементов и 
конструкций, препятствующих проникновению в указанные помещения. При этом все 
расходы на принудительный доступ лягут на хозяина квартиры. 

Законопроект направлен на обеспечение безопасности жизни и здоровья граждан, 
своевременного выявления и устранения неисправности газового оборудования.    

Техническое обслуживание газового оборудования проводится в квартирах 1 раз в 
год. Чтобы убедиться в исправности всей системы газоснабжения дома, специали-
стам необходимо попасть в каждую квартиру.

Международная выставка 
«ДОРОГИ»

Вчера, 16 октября, в канун Все-
российского профессионального 
праздника – Дня работников дорож-
ного хозяйства, в Екатеринбурге 
открылась международная выстав-
ка «Дороги».

Губернатор области Евгений Куйва-
шев поблагодарил Минтранс России за 
возможность провести эту крупную вы-
ставку в уральской столице, где будет 
обсуждаться реализация националь-
ного проекта «Безопасные и качествен-
ные дороги», а дорожники смогут пока-
зать свои наработки и достижения.

По планам  на 2019 год в России 
должны отремонтировать 27,5 тысяч  
км дорог, из них 11 тысяч – в рамках национального проекта.
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В третье воскресенье октября 
огромная армия дорожников страны 
отмечает свой профессиональный 
праздник – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ДО-
РОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА. В этих рядах 
и специалисты Талицкого ДРСУ, яв-
ляющегося филиалом акционерного 
общества «Свердловавтодор». 

Талицкое ДРСУ – предприятие-флаг-
ман, которое зарекомендовало себя 
даже в перестроечные годы крупными 
объемами строительства и ремонта до-
рог, мостов, путепроводов даже в мас-
штабах области.  Все славные трудовые 
страницы ДРСУ таличане связывают с 
именем Аминова Евгения Ибрагимовича 
– бессменного руководителя управления 
на протяжении долгих трех десятков лет 
- Почетного дорожника России. 

И вот уже третий год, как эстафета ру-
ководства находится в руках Валерия 
Викентьевича ИЗЮРОВА – тоже дорож-
ника со стажем, награжденного медалью 
«За трудовую доблесть».  С ним и состо-
ялся наш предпраздничный разговор.

- Валерий Викентьевич, с чего на-
чинается непосредственно Ваш ра-
бочий день?

- Как правило, руководство «Сверд-
ловавтодора» проводит  селекторное 
совещание. Мы докладываем о темпе-
ратурном режиме и его опасности для 
движения, о ДТП, о планах работы на 
день на федеральных и региональных 
трассах – где-то за выходные сбиты сиг-
нальные стойки, где-то появилась колей-
ность на дорогах… В настоящее время  
закрываем трубы, которые проходят под 
дорогами – они должны перезимовать 
благополучно, чтобы в марте пропуска-
ли обильные талые воды, не разрушая 
дорог.

Докладываю о наличии дизтоплива, 
битума, песчано-солевой смеси – ее мы 
уже заготовили более 8 тыс. тонн, чтобы 
быть готовыми  к обработке дорог в го-
лолед…

- Федеральная трасса была в ва-
ших планах в нынешний дорожный 
сезон?

- Да, 131 км федеральной трассы, ко-
торая начинается со 158 км (участок 
между Камышловом и Пышмой) и до гра-
ницы с Тюменской областью – находится 
на нашем обслуживании по содержанию 
и ремонту. Нынче убирали слои износа 
на 24-х километрах, начиная от Пышмы, 
делали подъемные ограждения на про-
тяжении 40 км трассы. Сдали односто-
ронний участок дороги в Пышме общей 
протяженностью в 9 км. Заканчиваем пу-
тепровод в микрорайоне «Семь ключей» 
(Екатеринбург), который будет соединять 
Челябинскую трассу с Березовским…

Хочу добавить, что в июне будущего 
года заканчивается контракт по содер-
жанию, ремонту и обслуживанию терри-
ториальных  дорог местного значения,  

идущих на Тугулым, Бутку, Ирбит, Пыш-
му, Байкалово – общей протяженностью 
в 770 км. Но есть уверенность, что и 
дальше с нами будет заключен договор 
на содержание, ремонт и обслуживание 
этих территориальных дорог, а в масшта-
бе федеральной трассы мы выступаем 
как субподрядчики.

- Песок, щебень, битум – главные 
составляющие  в дорожном строи-
тельстве, чем ближе и дешевле их 
«найдешь», тем и прибыль у пред-
приятия больше. Где берете, с кем 
сотрудничаете, Валерий Викентье-
вич?

- Раньше с Юшалинского карьера бра-
ли, за 50 км возили, нынче Тугулым за-
готовил песок с Мальцевского карьера,  
Пышма – с Никольского. Щебень с Сухо-
го Лога привозим, а мелкие фракции - с 
Асбеста, Ревды, Богдановича – все это 

наши постоянные поставщики. Битум и 
машинами, и цистернами железнодо-
рожными поставляем, готовясь заранее 
к летнему дорожному сезону. В Талицком 
ДРСУ работают три АБЗ – асфальто-бе-
тонных завода, так что планы, работа 
на перспективу помогают всегда. Если 
говорить о прибыли, то она у нас есть, 
и в «Автодоре» это отмечают, вот бук-
вально на днях получили четыре новых 
комбинированных дорожных машины 
(КДМ). Для зимнего содержания дорог 
они просто незаменимы – разбрасывают 
песко-солевую смесь, чистят дороги.

- Валерий Викентьевич, о произ-
водстве, вижу, Вы можете говорить 
бесконечно, но хотелось бы узнать 
имена-фамилии и других увлеченных 
дорожным производством специали-
стов, тех, кто выполняет все эти 
нелегкие работы на грейдерах, кат-
ках, самосвалах, погрузчиках…

- Все работники у нас замечательные, 
нет  текучки кадров. Да, работа нелегкая, 
работать приходится весь световой день, 
в любую погоду, но заработная плата – 
вовремя и достойная, потому, наверное,  
дорожат  производством  наши специ-
алисты со стажем и наша молодежь. 
Например, грейдерист Андрей Обласов 
имеет высокий разряд, ему по плечу лю-
бые современные агрегаты. Есть у нас 
и молодой мастер  Сугатского участка 
– Андрей Ефимов – ответственный, ра-
ботоспособный. Работники этого участ-
ка  отвечают за состояние федеральной 
трассы от поста ГАИ до Юшалы. А в це-
лом, я хочу сказать слова благодарности 
за  безупречный, самоотверженный  труд 
каждому работнику, каждому сотрудни-
ку, каждому ветерану  нашего Талицкого 
ДРСУ. Пусть у всех будет здоровье, до-
статок и уверенность в завтрашнем дне! 

Фото автора и из архива.  

Дороги и специалисты-дорожники были и будут востребованы в любые времена и политические 
формации – без них ни общений, ни торговли, ни путешествий… Без них даже жизни нет, потому 
что она – В ДВИЖЕНИИ!
Галина АНТИПИНА

Всегда востребованы

- Мы с Вами идем по улице братьев 
Морозовых, здесь уже положен но-
венький асфальт в два слоя, делаются 
съезды, тротуары, - комментирует 
строительную ситуацию  начальник 
Троицкой управы Владимир Алексее-
вич РЫЖКОВ. 

– Совсем недавно здесь лежали взды-
бленные плиты, просевшие в болото… 
(Кстати, именно 14 октября  исполнилось 
два месяца, как Владимира Рыжкова на-
значили на должность начальника Троиц-
кой управы).

- Дорожники заехали в поселок в августе, 
но до середины октября сделали  большую 
половину  из запланированного: общая 
протяженность капитального ремонта авто-
мобильных дорог составляет 3 520 метров. 
На данный момент полностью заасфальти-
рованы ул. братьев Морозовых, участок от 
ул. Ленина до ул. Горького – 778 м. Участок 

от улицы Горького до детского сада – 231 
метр - сделан асфальт и тротуар. Улица 
Горького заасфальтирована от ул. Чкалова 
до больницы. На следующий год перехо-
дят работы на ул. Белинского  - съезд с ул. 
Ленина до ул. Виноградова и сама улица 
Виноградова – от библиотеки до ул. Ок-
тябрьской. Полностью сделаны тротуары 
на улицах Южная, Чкалова, Горького. Сей-
час занимаются строительством тротуаров 
на ул. братьев Морозовых.

… По новому асфальту ездили катки, 
самосвалы, грейдеры, здесь же пробира-
лись единичные прохожие. Разговариваем 
с пожилой женщиной, глаза которой просто 
светятся радостью: 

- Да здесь такого никогда не было – грязь 
и в сухую, и в дождливую погоду, а уж по 
осени так совсем непролазно было! Зато 
сейчас обувь чистая, хоть я с самого Ком-
плекса иду, вот бы еще в центре поселка 
тротуары сделали, тогда бы мы как в горо-
де жили! Спасибо этим дорожным строите-

лям, они ведь до темноты работают, стара-
ются успеть, пока погода стоит.

Стоимость капитального ремонта авто-
мобильных дорог в п. Троицком  - более 100 
миллионов рублей. Средства выделяют-
ся по специальной программе областным 
бюджетом (на условиях софинансирования  
с муниципалитетом) в рамках националь-
ного проекта «Безопасные и качественные 
дороги» и должны быть освоены в срок. 
Компания «Мелиострой» не новичок в на-
шем районе: именно они строили и ремон-
тировали дороги   и тротуары за линией в п. 

Троицком и  в центре г. Талицы.  
- Мы давно знаем этих строителей, ко-

торые на всех дорожных объектах зареко-
мендовали себя только с лучшей стороны, 
- завершает разговор начальник Троицкой 
управы Владимир Рыжков. - Потому осо-
бые поздравления хочется адресовать им 
от лица всех жителей города и поселка в 
честь  профессионального праздника – 
Дня работников дорожного строительства. 
Всем здоровья, успехов, удачи, и, конечно, 
новых дорожных планов и их воплощений!

Фото автора.

Вот бы еще тротуары в центре!
Понедельник, 14 октября, Покров по православному календарю. Однако землю снег не покрыл, зато 
видны труды дорожных рабочих из Байкаловского района – АО «Мелиострой»
Галина АНТИПИНА

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства района!
 Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздником - 

Днем работников дорожного хозяйства!
Нелегкий труд дорожных строителей во все времена был почетным и высо-

ко ценился обществом. 
Дороги  - это связующая нить, обеспечивающая стабильное функциониро-

вание жизни района, области, страны и от их состояния во многом зависит 
развитие экономики. Поэтому в районе ежегодно производится текущий 
дорожный ремонт, строятся новые дороги.

 Уверены,  что высокий профессионализм, трудолюбие и усердие позволят 
вам достойно выполнить все намеченное на сегодня, на завтра, на будущее.

От всей души желаем дальнейших успехов, крепкого здоровья на долгие 
годы, счастья и благополучия вам и вашим семьям.

А.Г. Толкачёв, глава Талицкого городского округа, 
Е.Г. Забанных, председатель Думы ТГО.
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Тревожные слухи идут в среде под-
ростков. В одну из школ старшекласс-
ник принес насвай (вызывает никоти-
новую и психическую зависимость) 
и угостил одноклассников, в другой 
нашли пакетик с чем-то непонятным и 
носились с этим «не понятно чем», не 
знаю, куда это «что-то» девать… 

В третьей школе провели профилакти-
ческое мероприятие на тему вреда нар-
котиков и сравнили спайс с виртуальной 
реальностью, кого-то из детей родители 
увели прямо с собрания, но были и те, 
кого тема не на шутку заинтересовала… 
Мусор из «избы», конечно, во всех этих 
случаях не выносится, чтобы не постра-
дали годами наработанные имидж и ре-
путация. Поэтому широкому обсуждению 
эти мини-ЧП не подвергаются. А надо 
кричать! Об этой проблеме нужно гово-
рить дома, в школе, по телевизору, в га-
зетах!!! Не замалчивать и не делать вид, 
что ничего не происходит. Потому что 
происходит! Не поверите, рядом с нами, 
прямо у нас под носом… 

ТРЕБУЮТСЯ КЛАДМЕНЫ
В одной из популярных талицких со-

обществ буквально на несколько минут 
появилось объявление о том, что в Та-
лице требуется закладчик. Появилось и 
было удалено. Но ведь нашлись те, кто 
зацепился взглядом. Великий и могучий, 
нет, уже не русский язык, - интернет. Гло-
бальная сеть, зашифрованные каналы 
и сайты, которые удаляются в течение 
нескольких часов. Здесь вся информа-
ция где, что и почем. Все это доступно и 
в провинции, если есть спрос. «Вконтак-
те» предлагается дополнительный зара-
боток, а затем «разговор» переходит на 
площадку Телеграмм-канала, который 
полностью закрыт для правоохранитель-
ных органов, как бы не хотели надзорные 
ведомства его ликвидировать. В чате без 
всяких секретов, честно и понятно соис-
кателям объясняется, что в нашем горо-
де требуются закладчики курительных 
смесей, так называемые кладмены, и 
чем больше, тем лучше. Ведь, чем боль-
ше закладок, тем выше заработок… Обе-
щают до 50-70 тысяч рублей в месяц. 

Чем больше вникаешь в тему, тем 
страшнее. Масштабы поразительные. 
Система интернет-доставки налажена. 
Закладки – это самый популярный спо-
соб. Наркотики прячут, а покупателю со-
общают адрес и место. Диву даешься – в 
отдаленные территории могут выслать 
даже по почте. 

«Древняя ты,» - сказала мне мама од-
ного подростка. Детям, что постарше, это 
все давно известно. Некоторые могут и 
«просветить», если что… 

«Удивила! У нас тут кругом «торчки» 
(наркоманы – ред.), смотришь опять на-
куренный идет, где только берут. Хотя 
где? У нас тут женщину, мать маленьких 
детей, и ее сожителя поймали за прода-
жу этой дряни…» - сказала мне другая 
знакомая. Для меня шок, для них давно 
прочитанная страница, изученный ма-
териал. Теперь без эмоций. Пусть меня 
забросают камнями, пусть говорят, что 

я навожу смуту, муссируя лишь слухи и 
разговоры. Пусть. Это не страшно. Го-
раздо страшнее, когда дети, приходя из 
школы, рассказывают своим родителям 
о том, что вон тот Саша, Петя, Вова из 
старшего класса предлагал раскурить 
«трубку мира». Впрочем, раскурить за 
воротами школы… Теперь без эмоций. 
Спайс – что это? 

СИНТЕТИКА, РАЗРАБОТАННАЯ 
ХИМИКАМИ  

Spice (в переводе с англ. — «приправа, 
специя») - один из брендов куритель-
ных смесей, поставляемых в продажу в 
виде травы с нанесённым химическим 
веществом. Обладает психоактивным 
действием, в некоторой степени схо-
жим с действием марихуаны, но вызы-
вающим более тяжёлые психопатоло-
гические симптомы. Как и марихуана, 
Spice воздействует на каннабиноидные 
рецепторы. При острой интоксикации 
препаратом Spice могут возникать дере-
ализационные и деперсонализационные 
расстройства, расстройства восприятия 
пространства, нарушения схемы тела, 
синестезия, которая может продолжать-
ся в легком виде, даже спустя месяц 
после приема, мир воспринимается как 
незнакомый, отчужденный, «сознание 
покидает тело», иногда психомоторное 
возбуждение с аффектом тревоги или 
страха. Продажа смесей Spice осущест-
влялась в странах Европы с 2006 года 
(по некоторым данным — с 2004) под ви-
дом благовоний преимущественно через 
интернет-магазины. 

В 2009 году было установлено, что 
действующим компонентом смесей яв-
ляются не вещества растительного про-
исхождения, а синтетические аналоги 
тетрагидроканнабинола - основного дей-
ствующего вещества марихуаны, такие 
как CP 47,497 и JWH-018. Например, 
химическим раствором JWH-018, запре-
щенным в России с 2007 года, пропиты-
вается обычная трава для курения, да 
хоть та же мята, ромашка, мать-и-маче-
ха, и поставляется в продажу. На самом 
деле список запрещенных синтетических 
соединений весьма обширный. Но хими-
ки впереди планеты всей! Новые, изъя-
тые в ходе рейдов, вещества анализи-
руются на предмет химического состава, 
список запрещенных к производству и 
распространению препаратов обновля-
ется. Но как только один вид синтетиче-

ского каннабиоида попадает под запрет, 
синтезируется новое вещество, почти с 
теми же свойствами, но немного другим 
составом. На новое вещество запрет уже 
не распространяется, если только не бу-
дут обнаружены производные и аналоги 
запрещенных препаратов.      

ОФИЦИАЛЬНО ПОД ЗАПРЕТОМ
31 декабря 2009 года ряд раститель-

ных препаратов, а также JWH-018 и 
ряд других синтетических каннабино-
идов внесены в список наркотических 
средств и психотропных веществ, обо-
рот которых в РФ запрещён. 

В декабре 2014 года Государственная 
дума РФ приняла законопроект о запре-
те курительных смесей на основе спай-
сов, а также компонентов, входящих в 
их состав. Законопроект был одобрен 
правительством. 

4 февраля 2015 года президент РФ 
Владимир Путин утвердил изменения 
в ряд законов, согласно которым за-
прещается употребление и пропаганда 
спайсов. 

ЗАТЯГИВАЕТ 
Мы не будем рассказывать о симпто-

мах и последствиях употребления спай-
сов. О,кей, Гугл – и вы все узнаете. Мы, 
может и древние, но интернетом пользо-
ваться все же умеем. Посмотрим стати-
стику запросов пользователей в Яндексе 
за последний месяц. Сразу с оговоркой, 
что это открытый источник, который ред-
ко используется как для продажи, так и 
для покупки наркотика, т.к. отследить 
пользователя не составит труда. Также 
напомним, что для этих целей массово 
используются лишь закрытые каналы. 
Так вот, только воткрытую в Яндексе за 
прошлый месяц в УРФО было произве-
дено 13092 запроса по слову «спайс». 
Региональная популярность составила 
105%, иными словами, Яндекс зафикси-
ровал повышенный интерес пользова-
телей. В Свердловской области запрос 
в поисковик был направлен 5134 раза, 
причем из Екатеринбурга 3673 раза - это 
3 место в РФ после Москвы и Санкт-Пе-
тербурга. А вот запрос со словами «ку-
плю спайс» вывел на 4 место в РФ город 
Тюмень – 142 раза, 448% составила 
региональная популярность. А ведь в 
Талицу «химию» везут из Екатеринбур-
га и Тюмени. Продают все чаще через 
Интернет, там же ищут закладчиков для 
удовлетворения спроса. Но решится ли 
кто-то сообщить в правоохранительные 
органы о предложении дополнительно-
го заработка? Вопрос большой. А ведь, 
если это сообщение пришло с аккаунта 
ВК, то отследить IP-адрес, местоположе-
ние владельца страницы, переписку – не 
составит труда. Сам факт предложения 
работы закладчиком – это веское осно-
вание для проверки, даже тех лиц, кому 
это предложение было направлено. Иг-
норировать или сообщить, куда следует? 
Этот момент мы обсудили с прокурором 
Талицкого района Григорием Чесноко-
вым. В следующем номере расскажем о 
резонансных уголовных делах за сбыт и 
даже производство спайсов. Поговорим 
о том, в каких случаях даже потребителю 
грозит уголовная ответственность? 

Напоследок, информация к размышле-
нию. Свердловская область оказалась в 
числе субъектов РФ, где с 2016 по 2018 
год среди всего населения, в том числе 
подростков, отмечены превышения уров-
ней острых отравлений курительными 
смесями (spice) выше среднероссийских 
показателей, в том числе с летальным 
исходом. Информация об этом содер-
жится в докладе «О состоянии санитар-
но-эпидемиологического благополучия 
населения в Российской Федерации в 
2018 году». 

Дешево и доступно  
«Об этой проблеме нужно говорить дома, в школе, по телевизору, в газетах…»
Анна АНДРЕЕВА

Скрин переписки ВК

«НА ТРЕТИЙ ИЛИ ЧЕТВЕРТЫЙ РАЗ ОН… 
СТАНОВИТСЯ ИДИОТОМ…»

Андрей Чекмарев, главный токсиколог Свердловской области (фраг-
мент из интервью РИА «Новый день»):

- Клиника отравления синтетическими наркотиками сильно отлича-
ется от клиники отравления, например, героином. У пациента проис-
ходит нарушение сознания, психомоторное возбуждение, зрительные 
и слуховые галлюцинации. Но чаще всего либо сами больные, либо 
сопровождающие указывают на то, что он принимал синтетику. И 
у всех клиника примерно одинаковая, хотя наша лаборатория может 
выявить до 500 разных наркотических веществ. Пик пришелся на 
2015 год, когда в больницы области попало больше 1 700 пациентов 
с отравлением психоактивными веществами, а в 2017-м ‒ уже 1 007 
человек. То есть положительную динамику мы видим. Но проблема в 
том, что в употребление втянуты не только т. н. классические нар-
команы, но и люди другого социального статуса – школьники, студен-
ты, работающие. В 2017-м количество госпитализированных детей 
составило 11 %, то есть 115 человек. Если говорить про летальность 
в стационаре, то она небольшая. Порядка 1,5-2 %. В 2017-м умерли 18 
человек. Но по данным судебно-медицинских экспертов, количество 
тех, кто скончался до оказания медпомощи, в разы больше. За 2017 
год порядка 150 человек. Это связано с тем, что наркотики помимо 
клиники психоза дают клинику судорожного синдрома с нарушением 
сознания и дыхания, от чего человек и умирает. Из наиболее частых 
осложнений ‒ энцефалопатия. Человек дезориентирован во времени, 
месте, собственной личности. Это состояние может длиться от 
нескольких дней до нескольких недель, а поскольку эти препараты 
вызывают сто процентов зависимость после одного-двух употребле-
ний, к нам часто пациенты доставляются повторно. И если он к нам 
попадает на третий или четвертый раз, то мы уже видим, что он… 
как бы помягче сказать… становится идиотом. Он либо дурашливый, 
либо, наоборот, агрессивный, ничего не понимает, кроме задачи ‒ най-
ти дозу.





В этом году стартовый протокол состоял из 66 но-
меров. Таличане встретили гостей из Тугулымского 
ГО и города Тюмени.  Команда Талицкой спортивной 
школы была в количестве 22 человек. Судейский 
состав был полностью из г. Тюмени, кроме помощ-
ника арбитра.            

В возрастной категории 6-8 лет «индивидуальные вы-
ступления, девочки» спортсменка Анна Ложкина заняла 
третье место в первенстве, набрав 11,650 баллов. Ека-
терина Рябкова стала серебряной призёркой набрав 
12,550 балловв. 

В возрастной категории 9-11 лет «индивидуальные 
выступления, девушки» Елена Скоморохова заняла 4 
место, Анастасия Тараканова-  5 место, Яна Штин – 7 
место,  Ева Тетерина – 8 место, Екатерина Меркина - 9 
место, Олеся Семёнова - 10 место, Виктория Полякова 
– 11 место,  Ульяна Непеина - 12 место,  Дарья Непеина 
13 место, Ярослава Сухих – 14,  София Семакова - 15 
место и Ксения Сизикова – 16 место. 

 Юлия Шихалёва стала бронзовой призёркой Первен-
ства по спортивной аэробике, первое и второе место за-
няли спортсменки из Тюмени. 

В возрастной категории 9-11 лет «выступление трио» 

Дарья Непеина, Ульяна Непеина, Ксения Сизикова заня-
ли третье место, а у  трио Яны Штин, Елены Скоморохо-
вой, Анастасии Таракановой - второе место,  первое они 
уступили трио из Тюмени.

В возрастной категории 12-14 лет «индивидуальные 
выступления, женщины» Валентина Тегенцева заняла 5 
место, Виктория Мухина – 6,  Елизавета Квашнина за-
няла 8 место, У Марии Чистяковой – 9 место,  Виктория 
Саночкина - 10 место, Анастасия Шаманаева – 14 место,  
Виктория Ботанина - 15 место. 

«Трио в возрасте 12-14 лет» -  Валентина Тегенцева, 
Мария Чистякова, Виктория Мухина стали серебряными 
призёрками, первое место судьи присудили трио из Тю-
мени.

«Гимнастическая платформа, 9-11 лет»  Яна Штин, 
Елена Скоморохова, Анастасия Тараканова, Виктория 
Полякова, Олеся Семёнова, Юлия Шихалёва, взяли «се-
ребро», «золото» -  у Тюмени, «бронза»-  у Тугулыма.

Девочки занимаются в спортивной школе уже много 
лет, воспитанницы тренера-преподавателя Веры Пав-
ловой. Они грациозны, нежны и красивы! Успехов им в 
следующих соревнованиях!

Светлана Колмакова.
Фото автора.

МБУ ТГО «Спорт-сервис».
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Грациозны, нежны и красивы…
Ежегодно в октябре в Талицком городском округе проходят соревнования «Чемпионат и 
Первенство Талицкого городского округа по спортивной аэробике»

СПОРТ



Старое и сухое, или влажное, свежеспилен-
ное. Сучковатое, изъеденное насекомыми или 
нетронутое годами. Любой плотности и конси-
стенции… 

Все слышали про резьбу по дереву. Этот вид ре-
месла уходит корнями далеко в прошлое. Раньше, 
особенно в деревнях, очень многие владели этим 
видом ремесла. Но постепенно, со временем число 
ремесленников, владеющих приемами и техникой 
резьбы по дереву, уменьшилось. На сегодняшний 
день в нашем районе их можно, наверное, пересчи-
тать по пальцам. И Юрий Андреевич – один из них. 

Сколько себя помнить, с самого детства в руках 
были деревяшки. После окончания школы Юрий Ан-
дреевич пошёл работать в строительный цех плем-
завода «Пионер», потом – армия, где ему повезло 
служить вместе с художниками-оформителями. Там 
он посмотрел на дерево с другой стороны, получил 
азы резьбы по дереву, постепенно набивал руку. Так 
и выучился. А как выполнить какую-то конкретную 
работу – такому никто никогда не научит. Это долж-
но быть огромное желание, тяга к этому ремеслу, а 
дальше – практика, опыт.  

Дерево – уникальный дар природы, нечто живое 
и удивительное. Говорить с ним и слышать его, пре-
образуя в новые формы – безусловно, вот задача 

резчика. И от того, насколько чутким мастером он 
является, зависит чистота, тепло и красота будущих 
творений.

Юрий Андреевич пробовал себя в геометрической, 
потом в рельефной, контурной, объёмной, прорез-
ной (домовой) резьбах.   Из дерева он может сделать 
все -  от шкатулки до дворовой площадки. «Мебель, 
беседки, качели, ворота, наличники -  много всего 
вышло из-под моих рук, - признается мастер. – Есть 
у меня своя мастерская дома, всё делаю вручную. 
При работе с деревом нужно терпение, усидчивость. 
По восемь часов за верстаком не каждый высидит. 
Есть, конечно, сейчас  современные станки с про-
граммным обеспечением, они работу облегчают, 
но стоят очень дорого.  Предпочтений к древесине 
нет — исхожу из поставленной задачи. Беседки, в 
основном, делаются из сосны, мебель –  тоже из со-
сны, можно из берёзы, она покрепче будет. Из дуба 
мебель очень дорогая выходит. Вообще все дерево 
очень красивое. Узор необычный у сосны, своя пре-
лесть в берёзе, бесподобен дуб… но резать как по 
маслу можно только липу.  Это дерево как пластилин 
для резчика, правда, очень редкий материал». 

В 90-е годы Юрий Андреевич активно занимался 
изготовлением кухонной мебели, в 1991 году он уво-
лился из строительного цеха племзавода «Пионер», 
там зарплату перестали платить, а семью кормить 
надо было. Также в г. Надыме для трёх кафе Юрий 
Андреевич изготавливал мебель, делал дворовые 
площадки. 

У Юрия Андреевича есть жена, двое детей и пяте-
ро внуков, но его страсть к дереву никому не переда-
лась. И уже десятый год трудится он инструктором 
по труду в социально-реабилитационном центре 

для несовершеннолетних в п. Пионерском. «Я учу 
детей простой геометрической резьбе, - рассказыва-
ет Юрий Андреевич. - Она является самым простым 
видом творчества по дереву.  Такая резьба не тре-
бует особой подготовки, много умения и опыта. Ге-
ометрическими орнаментами для резьбы по дереву 
могут быть любые геометрические фигуры и линии, 
чаще всего треугольники. Знаете, есть дети, кото-
рым это действительно интересно. И что характер-
но, зачастую это девчонки. С ребятами мы делаем  
простые предметы домашнего обихода, шкатулки. 
Для работы используем сосну». 

Юрий Андреевич по зову сердца связал свою 
жизнь с этим видом искусства – резьбой по дереву. И 
с годами желание не пропадает. Во всех вещах, сде-
ланных руками мастера, чувствуется добротность, 
основательность. 

«У каждого дерева есть душа, — с улыбкой пояс-
няет Юрий Андреевич. — И, хотите верьте, хотите 
нет — я ее вижу. Как рентгеном: стоит взглянуть на 
дерево — и понимаю, что из него получится, а что 
нет. Очень надеюсь, что  мне удается в рукотворных 
вещах  часть этой души  сохранить» …

Фото из семейного архива Ю.А. Решетникова.
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Наталья СТИХИНА

Деревянных дел мастер
В  руках Юрия Андреевича Решетникова из п. Пионерского  вторую жизнь обретает любое дерево

Деревянный ансамбль во дворе мастера

Детская дворовая площадка

Панно из дерева

Ю.А. Решетников












